



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:22

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Jueves 06 de Febrero de 2003

### Trinchera de la Noticia

#### **+Piñata de suplentes en la Asamblea. (Portada)**

+Acreditaron a 23 diputados que se llevaron solo en diciembre más de 1.4 millones de córdobas.

+Pero... no acreditan a dos diputados de PLC y CCN.

#### **+Primera Mano. (Portada)**

+En los corrillos de la Asamblea Nacional se dice que los fondos de esa institución están siendo usados como "caja de préstamos" de algunos diputados.

+El Presidente Enrique Bolaños dejó "sentados" en una mesa de su casa a la comisión de diputados de la bancada del PLC que lo visitó hace unos días para hablar del veto presidencial.

En el encuentro, el diputado Wilfredo Navarro, también primer vicepresidente del PLC, hizo una amplia exposición al mandatario sobre los errores contenidos en el veto parcial enviado a la Asamblea Nacional y otras decisiones equivocadas de Bolaños que impiden un diálogo fluido y sincero. El gobernante, en la medida que Navarro avanza en sus planteamientos, fue poniéndose cada vez más rojo hasta que se levantó de la silla, se encerró en su cuarto del que no volvió a salir dejando a sus invitados sentados en la mesa y sin saber qué esperar porque nadie les dio una explicación. Hasta que ellos mismos decidieron levantarse y regresar a sus casas. (Pág. 15)

#### **+Suegra de Rizo hace "chanchadales" en INTUR. (Pág. 5)**

+Doña Martha Zelaya, suegra del vicepresidente José Rizo Castellón está empleada en el Instituto Nicaragüense de Turismo con un salario mensual de 30 mil córdobas pero ..."no hace nada". De acuerdo con una demanda que enviaron los trabajadores de la institución, doña Martha se las pasa todo el día en la sala de espera de la presidencia ejecutiva del INTUR "cotorreando" con otras señoras, entre ellas Miriam Arana, que llegaron en el mismo plan que la suegra de José Rizo.

#### **+¡Vivan las hormonas!. (Pág. 3)**

El articulista después de haber presentado un análisis a la posible aprobación o rechazo del veto finalmente concluyó:

"Seguramente y una vez más el presidente Bolaños preferirá arreglarse con los sandinistas, mientras los liberales deberán decidir en qué barco montarse. Por ahora no hay lugar para ellos ni siquiera un asomo de interés de parte del gobernante.

Ojalá entiendan la lección porque Bolaños tiene los 47 votos. La matemática será la misma: 38 votos sandinistas, 8 Azul y Blanco y David Castillo, o Noel Ramírez o cualquier otro. Punto."

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

#### **Canal 100%**

#### **Programa: De Mañana**

Presentador: Martín Madriz.

Tema: Varios

Madriz, refiriéndose a las declaraciones del día de ayer de Joel Gutiérrez, comentó que no le ve lógica a lo



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:22

PAG - 2 -

que dice, porque al fin y al cabo la Asamblea es soberana, puede deshacer, desbaratar el presupuesto si quiere, lo único que no puede hacer es subir la cifra, elevarla al techo, que presenta el Ejecutivo. Esto parece que no gusto a quien preparó el Presupuesto, suponemos que fue el Ministro de Hacienda y sus asesores económicos, como decía Cirilo Otero, que esto había sido elaborado por Ministro y medio, se refería a Eduardo Montealegre y medio camino pidiendo ayuda para que le ayudaran a elaborarlo.

### Canal 2

Programa: **Primera Hora.**

Presentador: Alberto Mora.

Invitado: Joel Gutiérrez.

Tema: Varios

Joel Gutiérrez manifestó que aquí hay dos propuestas, una es la que el Presidente envía a la Asamblea y el otro el que la Asamblea plantea. La que propone la Asamblea afecta los acuerdos con el FMI de unos 4 millones de córdobas y con eso no habrían fondos para dar aumentos. Lo del 40% menos es una posibilidad.

Con respecto al chantaje que se ha comentado, Gutiérrez expresó que en la Asamblea Nacional hay personas que tienen intereses que no son del pueblo, sino que defienden intereses muy personales. Lo que han dicho es que el Presidente acate la orden de la CCJ, pero hay que recordar que el Presidente no manda a echar preso a nadie.

Agregó que al Presidente le corresponde dirigir la Política económica y la Asamblea tiene la facultad para hacer algunos cambios en el presupuesto, pero cuando ellos vienen y hacen cambios de una magnitud tal que alteran totalmente la conducción política económica que lleva el gobierno. Una de las bases de la política económica del gobierno es cumplir con los pagos a la deuda externa, pero viene la Asamblea Nacional y dice que de esos 300 mil que son para el pago de la deuda, los asigna para otra cosa.

Una posible reducción del presupuesto en un 40% no es una iniciativa del Ejecutivo, no es el Presidente el que dice quiero reducir, pero eso es como repercusión al hecho de que la Asamblea quiera poner un presupuesto que nos pone en un incumplimiento con la comunidad cooperante.

### Canal 100% Noticias

Programa: **De Mañana**

Presentador: Martín Madriz.

Invitado: Dr. Orlando Tardencilla

Tema: Problemática del Partido Camino Cristiano

Tardencilla comentó que desde hace dos años han sido como un apéndice del PLC. Por eso decidieron reunirse para decidir que rumbo tomará Camino Cristiano. Se decidió una comisión que represente al partido. Nadie quiere a Guillermo Osorno en la directiva, porque el partido no es una empresa, que fue lo que él hizo, dice que es su partido, que a él le ha costado, incluso tiene en el partido a su familia. Hoy por hoy me dicen traidor. El hecho de estar en la bancada Azul y Blanco, no quita sea de Camino Cristiano, mis ideas son independientes.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:22

PAG - 3 -

### Noticias de Radio

+Para el magistrado de la CSJ, Francisco Rosales, la resolución de la Corte de Justicia no es vinculante ya que no puede actuar como una instancia interna del derecho nicaragüense. **(Radio Nicaragua, Radio Nicaragua)**

+La bancada Azul y Blanco propondrá al Poder Ejecutivo que primero se apruebe el veto e inmediatamente se presente un proyecto de reforma tributaria que permita ampliar la base de contribuyente. **(Radio Nicaragua, Radio Nicaragua)**

+El poder judicial puede quedar reducido a valores materiales en sus sentencias de aceptarse reducción presupuestaria a como sugiere el Presidente de la República, dijo el Magistrado Francisco Rosales. **(Noticias Extra, Radio 580)**

+El Comité Ejecutivo del PLC se partió en tres. Las facciones son lideradas por, Jorge Castillo Quant, Yamileth Bonilla, Wilfredo Navarro y René Herrera, quienes protagonizan una lucha intestina por la administración del PLC. **(Noticiero Extra, Radio 580)**

+El gobierno del Presidente Bolaños da marcha atrás con el plan contingente de reducir el 40% del presupuesto general de la República, para no provocar más desestabilidad en el país. Los diputados de la Asamblea Nacional están dispuestos a apoyar una iniciativa consensuada y práctica para evitarle más traumas al país y cumplir con los compromisos del FMI, dijo el diputado David Castillo. **(Seis en Punto, Radio Corporación)**

+Diputados anuentes a desaforar a Donal Spencer para que responda por quiebra de BANIC. **(Noticiero Ya, Radio Ya)**

+El Presidente de la República, Enrique Bolaños, expresó que las resoluciones de la Corte Centroamericana de Justicia, casi nunca se acatan, ya que no están integrados todos los países centroamericanos. **(Radio Nicaragua, Radio Nicaragua)**